

très vraisemblable. Ce n'est pas une raison pour se décourager. Les uniates présents à la réunion étaient un témoignage vivant que les efforts des catholiques pour convertir les Slaves peuvent aboutir à des résultats féconds et durables.

Velehrad est une toute petite ville, entre Cracovie et Vienne. Saint Cyrille et saint Méthode, les premiers apôtres des Slaves, s'y établirent, il y a un peu plus de dix siècles. De là ils allaient exercer leur apostolat dans les pays voisins, en Bohême, en Croatie et chez les Slovaques. C'est de là qu'ils partirent pour la Russie où ils fondèrent, d'après les traditions, le siège épiscopal de Kiew. C'est là que saint Méthode fut enterré.

L'endroit est resté cher à tous les Slaves. Tous les ans, vers le 5 juillet, de grands pèlerinages s'organisent. A côté des paysannes de Moravie, chaussées de grandes bottes et vêtues de costumes aux couleurs éclatantes, on rencontre des Tchèques, des Slovaques et des Cracoviens en manteaux blancs avec des chapeaux enrubannés. Pendant quelques jours, les rues de Velehrad s'emplissent d'une foule pittoresque et recueillie où l'on entend parler presque toutes les langues slaves.

Il y a cependant un grand peuple qui manque au rendez vous. Ce sont les Russes. Les Slaves catholiques ne manquent jamais de prier à Velehrad pour leurs frères séparés. Le docteur Stojan, chanoine d'Olmütz, organise tous les ans, dans cette petite ville une réunion d'ecclésiastiques pour étudier l'union des Eglises slaves.

